
ESTA PARKET panels should be laid using the �oating �oor method. This method is easy to install and can be completed relatively quickly. In almost all cases a moisture barrier must be included in the make up of 
the �oating �oor. The �oating �oor should be laid on a dry, �rm, and level surface. If surface irregularities exceed 2-3 mm per 2 linear metres then a levelling compound should be used.
Although ground level �oors in most properties may have a damp proof membrane, or similar moisture preventative measure, incorporated in their construction, it is wise to always use an additional damp proof 
membrane as parquet must never be laid on a base where moisture is present.
If parquet is to be �xed to a timber surface then the moisture content of the timber must not exceed 8%, and 0.5% if �xing to an anhydrite surface [waterproof levelling surface compound].
Please never raise the �oor temperature above 27 ºC, and the air temperature in the room may vary between 14 and 23ºC. It is recommended that before starting to lay the panels, all the packs are opened and 
boards matched by colour and grain to improve the general appearance of the laid �oor.
A moisture barrier is obligatory on concrete sub�oors. We recommend to use polyethylene �lm 0.2 mm thick. The �lm must be laid with minimum of 200 mm overlap and/or taped to each other. We recommend to 
use ESTA PARKET unique underlay which includes moisture barrier. Moisture of plywood or chipboard sub�oors must not exceed 9.5%. In this case moisture barrier is not necessary.
The following tools are necessary in order to lay ESTA PARKET: hammer (1000 g), push block and a positioning device [hook], ruler or a tape-measure, �ne saw [hand or electric], wooden wedges.
In laying ESTA PARKET in the recommended way, the m2 area of the �ooring should not exceed 80 m2 including the 10-15 mm wall gaps unless additional expansion joints are made. 
Sound transmission associated with walking on the �oor is a normal feature of wooden �ooring, similarly variation in colour and grain patterns which are both natural features of wood, do not constitute grounds 
for complaint.
The parquet must not be laid in unheated and damp rooms (bathrooms, toilets, etc.) or outdoors. Water, sand, and grit are the worst enemies of wooden �ooring. We recommend that felt pads are �tted to all items 
of furniture. Protection may also be necessary if castors are used.
While we take every possible care to ensure each panel of ESTA PARKET is 100% fault free on dispatch from our factory, when the packs are opened, please satisfy yourself before laying the
�oor that all panels supplied are undamaged. Proceeding to lay the �oor with damaged panels will invalidate guarantee claims. Should you have cause for concern then please contact your
Supplier BEFORE laying the �oor. This of course does not a�ect your statutory rights according to the Laws of the Country.
ASSEMBLING THE PARQUET OVER UNDERFLOOR HEATING
Preliminary heating of the �oor is obligatory if the parquet is laid on heated �oors. The preliminary heating is the gradual increase of temperature from 20 to 50 ºC (by 10 ºC a day), and then the maximum 
temperature is kept for 11 days. On the 16-18 days the temperature should be lowered from 50 to 20 ºC (10ºC a day) and then the heating system should remain at this temperature until the 23-rd day. Days 23-27 
the system should be raised again from 20 to 50 ºC, and days 28-30 – lowered down to 20 ºC again. On the 19-th day of heating one should measure the moisture content of the ground – that shall not exceed the 
limits stated above.
Cleaning
Please use protective mats where necessary in order that mud and water is not trodden onto the surface. The �oor surface should be cleaned with a brush as often as possible. If thorough
cleaning is needed – please use a damp [not wet] �oor cloth. A little mild detergent may be added to the water. NEVER use excessive water to clean wooden �oors. Cleaning material
recommended for wooden �ooring can be purchased from many outlets. We do not recommend using wax to maintain UV-lacquered �oors.
Damage protection
Please use felt pads on furniture. Remove sand, dirt and spilled liquids from the �oor immediately. Please bear in mind that stiletto type heels can damage your �oor.
GUARANTEE
1. Guarantee period and Extent
Technomar & Adrem guarantees the performance of the parquet �ooring for a period of 20 years from the purchase date if the guarantee conditions are complied with and the parquet is used exclusively in private 
living accommodation subject to normal wear and tear and under normal climatic conditions (indoor temperature of 14-23ºC and RH of 40 to 60%). Non-adherence to these limits will nullify this guarantee. The 
guarantee does not cover purely visual impairments, for example di�erences in shade, gaps, depressions, deformations resulting from climatic changes or wear of the surface treatment.
Damage caused by improper use, moisture, accidents or force majeur, are excluded from the guarantee. The same applies if the �oor is subject to events not normally expected in a domestic
situation. The guarantee is void if the parquet has been renovated.
2. Installation
The guarantee applies only if the following notes on laying of the parquet have been observed:
- The pre�nished ESTA PARKET must have been laid in accordance with the installation instructions and with the recommended tools.
- The �oor base on which the parquet has been laid must be suitable for laying in accordance with the instructions.
- The recommended �xing systems have been used.
- The notes on moisture content of the �oor, climatic conditions and preparations for laying must have been followed (installation instructions and maintenance notes are in every other pack).
3. Treatment, care and maintenance
The guarantee applies only if the parquet �ooring has been cleaned, cared for and maintained in accordance with the cleaning and care instructions.
4. Wear in normal use
The parquet surface treatment is a wearing layer which is subject to normal wear in use.
Wear of this kind does not constitute a claim under guarantee.
5. Complaints
The guarantee applies only if Technomar & Adrem Ltd. or the ESTA PARKET Distributor is noti�ed immediately in writing when any damage / fault occurs. The original purchase receipt,
which is also a guarantee certi�cate, must be presented when making any claim.
6. Extent of Guarantee
In the event of a justi�ed complaint the damage faulty boards may be replaced.
If equivalent replacement material is no longer available, the Distributor will supply material as near as possible to the original.
All further claims against Technomar & Adrem Ltd., including those for the reimbursement of disassembly, laying and resultant costs, or compensation for damage that was not caused by the actual items 
delivered, are precluded. In the event of a guarantee claim the guarantee period is not extended beyond its original date set as date of purchase. Claims arising from this guarantee become statute-barred after 6 
months, beginning from the date of the occurrence of the damage, however, at the earliest with the expiry of the guarantee period.

ENG Please read through these
INSTRUCTIONS CAREFULLY BEFORE STARTING TO LAY THE FLOOR

ESTA PARKET brädor ska läggas �ytande. Det gör golvet enkelt och relativt snabbt att montera. 
Man ska nästan alltid använda sig av fuktspärr vid �ytande läggning. Golvet ska läggas på ett torrt, fast on plant underlag. Om underlaget varierar mer än 2-3 mm i höjd på 2 meters mätlängd måste 
avjämningsmassa användas.
Golvets temperatur får aldrig överskrida 27°C och temperaturen i rummet kan variera mellan 14°C och 23°C. 
Även om fuktspärr eller liknande tätskikt används i golvytan på bottenplanet i de �esta fastigheter, är det alltid bra att använda ytterligare fuktspärrar eftersom att parkettgolv aldrig får läggas på ett underlag där 
fukt förekommer.
Om parketten ska läggas på ett underlag av trä får fuktkvoten i träet ej överstiga 8% och om underlaget är av anhydrid (vattentätt skikt) får fuktkvoten ej överstiga 0.5%.
Det är rekommenderat att man, innan golvläggningen påbörjas, öppnar alla förpackningar och matchar brädornas färg och struktur för att förbättra det allmänna intrycket av golvet.
En fuktbarriär är obligatorisk på betonggolv. Vi rekommenderar att du använder 0,2 mm tjock polyetylen�lm.
Filmen måste läggas med minst 200 mm överlapp och / eller tätas till varandra. Vi rekommenderar att du använder ESTA PARKET unika underlag som innehåller fuktbarriär.
Fukten i plywood eller spånplattor får inte överstiga 9,5%. I de fallen är fuktbarriär inte nödvändig.
Följande verktyg behövs för att lägga ESTA PARKET golv: hammare (1000 g), slagkloss och monteringsanordning [krok], tumstock eller måttband, �ntandad såg [handsåg eller elektrisk], träkilar
Om man lägger ESTA PARKET golvet på rekommenderat sätt, ska golvets totala area, inklusive det 10-15 mm stora avståndet mellan golv och vägg, inte överskrida 80 m2, i annat fall måste expansionsutrymmen 
lämnas på lämpliga platser. 
Ljud som orsakas av att man går på golvet är helt normalt och även färgskillnader och variationer i strukturen är båda naturliga inslag i trä och utgör inte grund för klagomål.
Parkettgolvet får inte läggas i ej uppvärmda rum och våtrum (badrum, toaletter osv.) samt utomhus. Vatten, sand och grus är trägolvets största �ender. Vi rekommenderar att man använder golvskydd av �lt under 
möbler. Det kan också vara nödvändigt att använda skydd om hjul används. 
Medan vi gör allt vi kan för att försäkra dig om att varje ESTA PARKET bräda är 100% felfri när de sänds ut från vår fabrik, måste du innan golvläggningen vara säker på att alla brädor är oskadade. Om du fortsätter 
med golvläggningen kommer garantianspråket att ogiltigförklaras. Vid frågor gällande detta bör du kontakta din leverantör INNAN du börjar lägga golvet. Naturligtvis påverkar det inte de lagstadgade 
rättigheterna enligt lagarna i ditt land.
LÄGGNING AV PARKETTGOLV ÖVER GOLVVÄRMESYSTEM
Golvet måste värmas upp preliminärt om parkettgolvet läggs på uppvärmt golv. Den preliminära uppvärmningen ska ske gradvis från temperaturen 20°C till 50°C (10°C per dag) och sedan ska den maximala 
temperaturen hållas i 11 dagar. Den 16-18 dagen ska temperaturen sänkas från 50°C till 20°C (10°C per dag) och uppvärmningssystemet ska hålla denna temperatur till den 23 dagen. Under dag 23-27 ska systemet 
höja temperaturen igen från 20°C till 50°C och under dag 28-30 sänka till 20°C igen. Den 19 dagen av uppvärmningen ska man mäta underlagets fuktkvot som inte får överskrida den ovannämnda fuktkvoten. 
Rengöring
Använd skyddsmattor där det behövs för att lera och vatten inte ska komma i kontakt med golvet.
Golvytan ska rengöras med en borste så ofta som möjligt. Använd en fuktig [ej blöt] skurtrasa ifall noggrann rengöring krävs. Mild rengöringsmedel kan blandas i vattnet. Använd ALDRIG för mycket vatten när du 
rengör trägolv. Rengöringsmaterial som är anpassat för trägolv kan köpas i de �esta a�ärer. Vi rekommenderar ej att använda rengöringsmedel som innehåller vax vid UV-oljade golv.
Skydd mot skador
Använd golvskydd av �lt under möbler. Sand, smuts och vätska ska omedelbart avlägsnas från golvet. Tänk på att skor med stilettklackar kan skada ditt golv.
GARANTI
1. Garantiperiod och omfattning
Technomar & Adrem garanterar att parkettgolvet är användbart i 20 år från och med köpdatumet ifall garantivillkoren uppfylls och parketten endast används i privata bostäder och utsatts för normal belastníng 
och förslitning under normala klimatförhållanden (inomhustemperatur på 14-23°C och RF på 40 till 60%). Om dessa gränsvärden inte uppfylls kommer garantin att upphäva att gälla. Garantin omfattar inte synliga 
fel som till exempel färgskillnader, skarvar, hål, deformationer orsakade av klimatförändringar eller av att slitskiktet slitits bort.
Skador uppkomna av felaktig användning, fukt, olyckor eller force majeure utesluts från garantin. Samma gäller ifall golvet utsatts för händelser som vanligtvis inte förväntas inträ�a hemma. Garantin gäller inte 
ifall parketten har blivit renoverad.
1. Montering
Garantin gäller endast ifall man har följt följande anvisningar vid golvläggningen:
  Den förbehandlade ESTA PARKET lades enligt monteringsanvisningarna och de rekommenderade verktygen användes.
- Golvet som parketten lades på måste vara lämpligt för läggning enligt anvisningarna.
- Man använde rekommenderade fästanordningar.
- Anvisningarna om golvets fuktkvot, klimatförhållanden och förberedelser inför montering följdes (monterings- och underhållsanvisningar �nns i varannan förpackning).
2. Behandling, skötsel och underhåll
Garantin gäller endast ifall man har rengjort, skött om och underhållit parkettgolvet enligt rengörings- och skötselanvisningarna. 
3. Slitage till följd av normal användning
Parkettens översta skikt består av ett slitskikt som vid normal användning slits bort. Garantin omfattar inte denna typ av slitage.
4. Klagomål
Garantin gäller endast ifall man omedelbart skriftligen meddelar Technomar & Adrem Ltd. eller återförsäljaren av ESTA PARKET om skador/fel som har uppstått. Inköpskvittot som också är ett intyg på garantin 
måste uppvisas när man gör anspråk på garantin.
5. Garantins omfattning
Vid ett berättigat klagomål kan de skadade brädorna bytas ut.
Om motsvarande ersättningsmaterial ej är tillgängligt kommer återförsäljaren att leverera material som är så likt originalet som möjligt.
Ytterligare klagomål mot Technomar & Adrem Ltd., inklusive ersättning för kostnaderna för demontering, läggning eller ersättning för skador som orsakades inte av de levererade produkterna godkänns ej. Vid 
garantianspråk förlängs inte garantiperioden utöver sitt ursprungliga datum (köpdatumet). Garantianspråken preskriberas efter 6 månader, räknat med datumet då skadan uppstod, dock tidigast vid utgången av 
garantiperioden.

SWE Läs noga igenom dessa
ANVISNINGAR INNAN DU BÖRJAR LÄGGA GOLVET

Паркетная доска ESTA PARKET укладывается по принципу «плавающего» пола. Паркетную доску надо укладывать на сухом, прочном и ровном основании. Предварительно необходимо определить 
(например, с помощью рейки) ровность основания. Если неровности больше, чем 2-3 мм на 2 метра, то основание следует обязательно выровнять. Необходимо также проверить влажность основания. 
Она не должна превышать 2% для бетонного покрытия, не больше 8% для деревянного покрытия и не больше 0,5%. для ангидридного покрытия. Следите за тем, чтобы температура поверхности пола 
никогда не превышала 27°С, а температура воздуха в помещении всегда была в диапазоне от 14°С до 23°С. Перед укладкой паркет следует распаковать и подобрать доски похожие по рисунку и цвету, 
что наверняка поможет улучшить общий вид уложенного паркета. На все полы с бетонным основанием требуется пароизоляция. Рекомендуем использовать полиэтиленувую плёнку толщиной 0.2 мм. 
Листы плёнки укладывают с перекрытием друг друга внахлёст не менее 200 мм или проклеиваютя лентой.  Рекомендуется использование специальной подложки ESTA PARKET, которая уже имеет 
встроенную пароизоляцию. Влажность черновых полов с основанием из фанеры или ДСП не должна превышать 9.5%. В таком случае пароизоляция не требуется.
Для укладки паркета марки ESTA PARKET необходимы следующие инструменты: молоток (1000 г), деревянный брусок и монтажное приспособление, измерительная линейка или рулетка, мелкозубчатая 
ручная пила или электропила, монтажные клинья. Во время укладки паркета следует помнить о том, чтобы максимальная площадь пола с зазорами у стенок была не больше 80 м² (примерно 10 м по 
длине доски и 8 м по ширине).  При больших площадях следует сделать дополнительные расширительные швы. Стук, возникающий при ходьбе по паркету, является специфической особенностью 
деревянного паркета и не является основанием для рекламаций. Различия в цвете и узоре паркетной доски являются естественным свойством натуральной древесины, и не являются причиной для 
рекламаций. Паркетную доску нельзя укладывать в неотапливаемых и влажных (ванные, туалетные) помещениях или на открытом воздухе. Самым большим врагом деревянных полов является вода 
и песок.Для защиты от их действия рекомендуем положить при входе в квартиру или в дом защитные коврики. Ножки мебели, стульев, а также предметы, стоящие на полу, рекомендуем подклеить 
войлоковыми подкладками (ни в коем случае нельзя прибивать подкладки гвоздями). В случае офисной мебели, напр. стулья на роликах, следует помнить о применении защитных ковриков типа 
roll-stop. Паркетная доска должна быть проверена перед монтажом на наличие дефектов. В случае укладки пола из досок с дефектами товар не подлежит рекламации. Доски, на которых обнаружены 
дефекты перед или во время монтажа, подлежат рекламации. Рекламационные претензии Клиента оформляет торговое представительство (или магазин).
Укладка паркета на полы с подогревом
Обязательным условием укладки пола на обогреваемые основания является предварительное проведение процесса прогревания основания. Прогревание начинается с постепенного увеличения 
рабочей температуры системы от 20°С до 50°С на протяжении первых четырёх дней (10°С /сутки), а затем поддерживается максимальная мощность системы на протяжении 11 дней. Между 16 и 18 днём 
необходимо понизить температуру с 50°С до 20°С (10°С /сутки) и оставить систему включенной в таком состоянии до 23-го дня процесса. С 23 по 27 день следует повторно прогреть систему с 20°С до 
максимальной температуры, а между 28 и 30 днём постепенно понизить температуру системы с 50°С до 20°С. На 19 день прогревания необходимо выполнить контрольное измерение влажности 
основания, которая не должна превышать требуемого уровня.
Уборка
Избегайте попадания песка и грязи на Ваши полы, используйте тряпку или коврик перед входом в помещение. Удаляйте грязь и песок с помощью пылесоса или щетки. Для тщательной уборки пола 
используйте влажную (не мокрую!) тряпку. В воду можно добавить немного моющего средства. Специальные моющие средства для лакированных или покрытых маслом деревянных полов можно 
приобрести в магазинах хозяйственных товаров. Никогда не используйте большое количество воды для уборки деревянных паркетных полов. Мы так же не рекомендуем использовать воск для ухода 
за лакированными полами.
Защита пола от царапин
Чтобы защитить Ваши полы от царапин, используйте мягкие наклейки под ножками мебели. Немедленно удаляйте с пола песок, грязь и разлитую жидкость. Помните, что туфли на шпильках могут 
повредить Ваши полы.
Гарантийные условия
Фирма Technomar & Adrem Ltd. предоставляет гарантию на паркет марки ESTA PARKET в дополнение гарантий положенных по закону. Гарантия на паркет действует при соблюдении нижеследующих условий.
1. Срок гарантии и сфера действия
Technomar & Adrem Ltd. гарантирует, что при соблюдении гарантийных условий паркетный пол марки ESTA PARKET прослужит не менее 20 лет от даты приобретения.
Гарантия действительна при использовании паркета марки ESTA PARKET исключительно в жилой частной сфере с нормальной нагрузкой, а также при условии соблюдения нормальных климатических 
условий (температура помещений от 14-23°С при относительной влажности воздуха от 40 до 60 процентов). Эта гарантия не распространяется на паркет, уложенный во влажных помещениях. 
Исключениями, не подлежащими гарантии, являются оптические недостатки, например, различия в расцветке, стыки, вдавленные места; деформация в результате климатических изменений; износ 
верхнего слоя паркета. Не подлежащими гарантии являются повреждения, вызванные: неквалифицированным обращением с паркетом; воздействием влаги; авариями или форс-мажором; а также 
происшествия, не являющимися обычными для жилой сферы. Гарантия аннулируется, если паркет подвергался ремонту.
2. Монтаж паркета
Гарантия действует лишь в том случае, если при укладке соблюдались следующие указания:
- Сборный паркет марки ESTA PARKET был уложен в соответствии с инструкцией по укладке и с применением рекомендованных инструментов.
- Основание было пригодно к укладке согласно инструкции по укладке.
- Использовался материал подложки, рекомендованный инструкцией по укладке.
- С особой точностью были соблюдены указания, касающиеся содержания влаги в полу(основании), климатических условий и подготовки к укладке. (Монтажная инструкция, а также указания по уходу 
находятся в каждой второй упаковке паркета.)
3. Обработка, уход и поддержание исправного состояния
Настоящая гарантия действует лишь в случае, если пол из сборного паркета очищался, подвергался уходу и поддерживался в исправном состоянии согласно инструкции по очистке и уходу.
4. Износ, обусловленный пользователем
Верхнее покрытие паркета представляет собой слой, который изнашивается в процессе использования. Настоящая гарантия не распространяется на такой износ, обусловленный использованием паркета.
5. Рекламации (претензии)
Настоящая гарантия действует лишь в случае письменного сообщения о дефекте непосредственно после его возникновения прямо на фирму Technomar & Adrem Ltd. или в торговое предприятие, 
осуществившее продажу данного паркета. При этом необходимо представить оригинал квитанции о покупке, служащую подтверждением гарантии.
6. Гарантийные услуги
При оправданных рекламациях, дефект устраняется путём замены повреждённых досок на качественные, торговым предприятием, продавшим паркет. Если идентичный материал больше невозможно 
получить, то торговое предприятие поставит в качестве замены другой, аналогичный материал.
Все выходящие за эти рамки претензии в адрес Technomar & Adrem Ltd., включая претензии по возмещению затрат на демонтаж, укладку и косвенный ущерб, исключаются так же, как и претензии по 
возмещению ущерба, возникшего не на самом предмете поставки. Наступление гарантийного случая не продлевает срок гарантии. Вытекающие из этой гарантии претензии аннулируются за сроком 
давности через 6 месяцев, начиная с момента обнаружения дефекта, однако не раньше, чем по истечении гарантийного срока.

RUS Перед началом работ, пожалуйста, обязательно внимательно ознакомьтесь c
ИНСТРУКЦИЕЙ ПО УКЛАДКЕ ПАРКЕТА
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The laying direction of the parquet panels should be decided before installation begins. The direction will depend on the shape of the room and the position of the windows. We recommend laying the panels along the longer wall and/or parallel with the natural lighting. Having determined the direction, the room width must be measured. This width should be reduced 
by 25 mm (for expansion gap) and divided by 204 (the width of a parquet board). In this way the number of rows of parquet boards can be calculated, as well as the width of the last row. If the last board width is narrower than 70 mm, then we recommend that the �rst board to be laid should also be trimmed in order to give a pleasing balance to the �nished �oor.ENG

1. Laying of the �oor should 
commence by placing the 
underlay material on top of the 
damp proof membrane [as 
necessary] The membrane, such as 
0.2 mm polyethylene, should be 
placed beneath the underlay with 
a 2 0cm overlap at any joints and 
these should then be taped. The 
underlay itself must �t �ush, not 
overlapped.

2. The �rst row of �oorboards 
should be laid with the lock 
tongue facing the wall. 

3. Along the shorter edges the 
panels should be joined by sliding 
the pro�led (lock) elements of the 
next board at about a 30 degrees 
angle. By lowering the board into 
a horizontal position the lock is 
engaged. You may use the 
hammer and block on the panel 
from the short edge to secure the 
lock completely

4. When the �rst row has been 
assembled, it should be placed 
along the wall with 10-15 mm 
gaps on the 3 sides, using wooden 
wedges or waste pieces of the 
parquet.

5. The next row should be started 
using the length remaining from 
the previous row provided it is 
longer than 50 cm. If the o�-cut is 
shorter than 50 cm – then a new 
parquet panel should be cut into 
half and 1 of the pieces should be 
used to start the row. Please 
ensure that short-edge joints are 
placed at a minimum distance of 
50 cm away from each other in 
adjacent rows.

6. There are 2 ways to lay ESTA PARKET. We recommend the method described under 6B.

6A. Slightly lift the edge of the parquet panel and insert the tongue 
into the groove of the previous row and press it together so that there 
is no gap between them, and then press down to the �oor until the 
boards are locked.
You may need to use the hammer and block to �x the panel up tight to 
the previous row. The next board should be placed the same way 
leaving 5-7 mm distance between the short edges. Then the short 
edges need to be locked using the hammer and block and the wooden 
wedges applied at the end of the completed rows.

6B. Assemble the 1st row of parquet 
as described in point 2 above 
(laying the �rst row). When this row 
has been assembled completely 
allowing for expansion gaps etc. as 
described in method 'A', the whole 
row is inserted into the groove of 
the 1st row and then pressed down 
slowly until the lock engages. Using 
the hammer and block the whole 
length can be pushed up tight to 
the previous row.

7. The exercise is then repeated 
until only one row remains to be 
�tted.

8. The last row of parquet boards 
should be measured carefully as it 
is essential that, as previously 
described, an expansion gap is left 
all the way around the perimeter 
of the laid �oor. If necessary, it 
should be cut to achieve correct 
width.

9. A gap of 10-15 mm wide should 
be left and the �nal row tightly 
pressed to the penultimate row 
using wooden wedges or hooks.

10. When the �ooring has been completely laid, the wedges should be removed. The last 
task is to conceal the expansion gap and this can be achieved by any number of timber 
pro�les available. The chosen pro�le should be �xed to the wall and NOT �xed to the ESTA 
PARKET �oor otherwise it would prohibit the natural slight movement inherent in any 
timber construction.

Riktningen på parkettbrädorna måste bestämmas innan golvläggningen påbörjas. Riktningen bestäms av rummets form och fönstrens läge. Vi rekommenderar att man lägger parketten längs långväggen och/eller i samma riktning som dagsljuset faller. När riktningen är bestämd måste rummets bredd mätas. Bredden ska minskas med 25 mm (för expansionsutrymmen) 
och delas med 204 (brädans bredd). På detta sätt kan man räkna ut hur många rader av parkettbrädor som ryms samt bredden på brädorna i sista raden. Om brädorna i sista raden blir smalare än 70 mm rekommenderar vi att brädorna i första raden också kapas på längden för att få ett jämnare resultat.SWE

1. Börja golvläggningen med att 
placera underlagsmaterialet på 
tätskiktsmembranet [vid behov] 
Membranet såsom 0,2 mm 
polyetylen ska placeras under 
underlagsmaterialet med 20 cm  
överlappning vid alla skarvar och 
dessa ska sedan tejpas över.  
Underlagsmaterialet ska däremot 
läggas kant i kant, utan 
överlappning. 

2. Lägg den första raden av 
parkettstavar med sponten riktad 
mot väggen. 

3. Stavarna kopplas ihop på 
kortsidorna genom att skjuta in 
det pro�lerade (lås-) elementet av 
nästa stav i ca 30º vinkel. Låset 
klickar på plats när staven trycks 
ned i vågrätt läge. Du kan knacka 
på staven med en hammare och 
en kloss från kortsidan för att 
koppla ihop låset ordentligt.

4. När den första raden är 
ihopmonterad placeras den längs 
väggen med en 10-15 mm bred 
spalt på de tre sidorna. Använd 
träkilar eller överblivna 
parkettbitar som hjälpmedel.

5. Nästa rad ska börjas med den 
bortkapade biten från den 
föregående raden, förutsatt att 
den är längre än 500,00 mm. Om 
den kapade biten är kortare än 
500,00 mm ska en ny parkettstav 
kapas på hälften och en av bitarna 
användas för att börja raden. Se 
till att skarvarna på kortsidorna 
placeras med avstånd på minst 50 
cmfrån varandra i angränsande 
rader. 

6. Det �nns 2 olika sätt att lägga parkett. Vi rekommenderar metoden 6B.

6A. Lyft upp parkettstavens kant lite och skjut in sponten i noten på 
den föregående raden. Tryck ihop stavarna så att ingen spalt lämnas 
mellan dem, tryck sedan ned dem mot golvet tills stavarna är låsta på 
plats. Du kan behöva en hammare och en kloss för att koppla staven 
tätt ihop med den föregående raden. Placera nästa stav enligt ovan, 
lämna 5-7 mm avstånd mellan kortsidorna. Knacka sedan ihop 
kortsidorna med en hammare och en kloss samt träkilar på ändarna av 
färdiga rader.

6B. Montera nästa stavrad enligt 
punkt 3 ovan (läggning av den 
första raden). När denna rad är 
färdig, inklusive expansionsfogar 
osv enligt beskrivningen för 
metoden ‘A’, skjut in hela raden i 
noten på rad 1 och tryck sakta ned 
på den tills stavarna är låsta på 
plats.Med hjälp av en hammare 
och en kloss kan hela längden 
tryckas tätt ihop med den 
föregående raden.

7. Upprepa tills bara en rad är kvar 
att montera. Vid hinder (såsom 
rör) ska nödvändiga urtag göras i 
stavarna före montering.

8. Den sista raden av parkettstavar 
ska mätas noggrant eftersom det 
är mycket viktigt att lämna en 
expansionsfog (se ovan) runt hela 
det färdiga golvet

9. En 10-15 mm bred fog ska 
lämnas och den sista raden ska 
tryckas tätt mot den näst sista 
raden med hjälp av träkilar eller 
hakar.

10. När golvet är färdiglagt, ta bort kilarna. Avsluta med att täcka expansionsfogen med 
en valfri tillgänglig träpro�l. Den valda pro�len ska fästas vid väggen, INTE VID 
PARKETTGOLVET, annars kommer den att hindra den naturliga rörelsen i alla 
träkonstruktioner.

Мы рекомендуем укладывать паркет вдоль более длинной стены помещения и/или вдоль направления падения света. После определения направления укладки пола надо измерить ширину помещения. От полученного результата отнимаем 25 мм (зазоры по стенкам), делим на 204 мм, т. е. на ширину одной доски. Таким образом, определя-
ем, сколько паркетных досок помещается и какова ширина последнего ряда досок. Если ширина последнего ряда меньше 70 мм, то следует уменьшить ширину первого ряда, продольно спилив лишнее.RUS

1. Укладку начинаем с подлож-
ки. Если влажность основания 
превышает указанные выше 
нормы, то под подложку из 
картона или пробкового мата, 
мы рекомендуем постелить 
полиэтиленовую плёнку 
толщиной 0,2 мм. Она уклады-
вается внахлёст 200 мм и 
скрепляется клейкой лентой. 
Положка укладывается краями 
встык. 

2. Первый ряд досок укладыва-
ем короткой частью замка к 
стене.

3. С торца доски соединяем 
торцевыми замками, вставляя 
следующую доску под углом 
около 30°. Опуская доску в 
горизонтальное положение, 
защёлкиваем торцевой замок. 
Для надёжности подбейте доску 
с торца, чтобы замок полностью 
защёлкнулся.

4. У последней доски ряда 
отпиливаем лишнюю часть из 
расчёта, что по длине ряд 
должен отступать от стенки на 
10-15 мм с обеих сторон. После 
сборки первого ряда паркета, 
устанавливаем его к стенке с 
зазорами в 10-15 мм с трёх 
сторон, используя для этого 
клинья или обрезки паркета. 

5. Укладку следующего ряда 
досок начинаем с фрагмента 
доски, оставшейся с предыду-
щего ряда при условии, что её 
длина больше 50 см. Если этот 
кусок меньше, то распиливаем 
пополам целую доску и начина-
ем укладку нового ряда с 
половинки доски. Обратите 
внимание, чтобы в соседних 
рядах торцевые стыки были не 
ближе 50 см друг к другу.

6. Для укладки паркетной доски ESTA PARKET существует два способа.  Мы советуем укладывать 
паркетную доску вдвоём, способом, указанным в пункте. 6Б.
6А. Оставшийся с прошлого ряда фрагмент доски под 
углом около 30° укладываем короткой частью замка 
на длинную часть замка уложенного ряда. Прижима-
ем доску к предыдущему ряду, следя за тем, чтобы в 
стыке двух рядов не было щели, и медленно опускаем 
вниз до защёлкивания замка. Легко подбиваем доску 
при помощи бруска к предыдущему ряду. Следующую 
доску укладываем таким же образом, оставляя 5-7 
мм зазора между торцами досок. Используя молоток 
и брусок, подбиваем доску до защёлкивания торцево-
го замка. Далее таким же способом укладываются 
следующие доски до завершения ряда.

6Б. Начинаем сборку нового ряда паркета так 
же, как указано в пункте 2 (укладка первого 
ряда), используя первым оставшийся 
фрагмент доски. Полностью собранный ряд 
под углом около 30° укладываем короткой 
частью замка на длинную часть замка 
уложенного ряда. Прижимаем весь ряд досок 
к предыдущему ряду, следя за тем, чтобы в 
стыке двух рядов не было щели, и медленно 
опускаем весь ряд вниз до защёлкивания 
замка. Легко подбиваем доски при помощи 
бруска к предыдущему ряду. 

7. Каждый очередной ряд 
укладывается таким же 
способом. В случае препятствий 
(напр. трубы отопления и т.д., 
следует отметить на доске 
фрагмент, вырезать соответ-
ствующее отверстие и уложить 
доску.

8. Последний ряд досок перед 
укладкой следует точно 
измерить. Если он слишком 
широк, надо отрезать лишнюю 
часть доски по длине. Отрезает-
ся часть доски с длинной 
половиной замка.

9. После совмещения последне-
го ряда с предпоследним 
рядом, подбиваем ее с 
помощью монтажного приспо-
собления, чтобы устранить 
щели между уложенными 
досками. Вдоль стены должен 
остаться зазор шириной 10-15 
мм. В зазор вставляем клинья. 

10. После укладки пола вынимаем клинья, а над зазором монтируем плинтус. 
Нашим полом можно пользоваться сразу после установки плинтусов. 

NECESSARY TOOL
NÖDVÄNDIGT VERKTYG
НЕОБХОДИМЫЙ ИНСТРУМЕНТ

FRETSAW

FIGURSÅGAR

ЛОБЗИК

HAND SAW

HANDSÅG

РУЧНАЯ ПИЛА

RUBBER HAMMER

GUMMIHAMMARE

РЕЗИНОВЫЙ МОЛОТОК

HAMMER

HAMMARE

МОЛОТОК

MOUNTING HOOK

MONTERINGSKROK

МОНТАЖНЫЙ КРЮК

WEDGES

KILAR

КЛИНЬЯ

ROULETTE

ROULETT

РУЛЕТКА

ASSEMBLY BLOCK

MONTERINGSFÄLTET

МОНТАЖНЫЙ БРУСОК


